Colombia

Cansados de la violencia. caleños piden que haya paz

Con plantones y velatones, ciudadanos honraron a quienes han muerto en las protestas. Iglesia y autoridades plantean corredor humanitario.

Después de una semana de protestas, que comenzaron para exigir el retiro del proyecto de reforma tributaria y que han dejado dolorosas escenas de violencia, así como cientos de heridos, decenas de desaparecidos y al menos 24 muertos en todo el país, Cali, la ciudad más afectada, marchó por la naz.

Cali, la ciudad más afectada, marchó por la paz.
Desde temprano, miles de caleños recorrieron las principales vías de esta capital, que en los ditimos días han sido escenario de hechos de violencia, vandalismo y en frentamientos entre la Puerza Pública y los manifestantes. Pero ayer, en esas mismas calles donde ha corrido sangre (en Cali han muerto al menos 16 personas, según remos 16 personas, según rem menos 16 personas, según re-portes oficiales), los caleños dijeron no a la violencia.

dijeron no al aviolencia.
Con camisas blancas, flores y mensajes alusivos a la paz como "no me mueve el miedo, me mueve el miedo, me mueve la esperanza", en la ciudad quisieron transmitir el mensaje de que "los buenos somos más".
En la glorieta de Silot realizaron un plantón con globos blancos en memoria de las personas asesinadas en la noche del lunes y los heridos.
"Los perdono, pero no dis-

"Los perdono, pero no dis-paren más", dijo Laura Gue-rrero, la madre de Nicolás Guerrero, un joven de 22 años que falleció tras recibir



una noche violenta, las personas madrugaron a clamar por el respeto a la vida. FOTO: JUAN PABLO RUEDA. EL TIEMPO

un disparo en la cabeza en la noche del domingo y era fa-miliar del alcalde de la ciu-dad, Jorge Iván Ospina. A este llamado de la ciudadanía se unió la Iglesia, que, en co-ordinación con las autorida-des regionales, trabaja en un

corredor humanitario para abastecer la ciudad, tanto de alimentos como de elementos para los hospitales, que atienden a cientos de pacientes covid en estado crítico. "Queremos acercarnos para garantizar los derechos alimentarios y de salud a todos los actores", dijo Francisco Leudo, director de la Pastoral Social de la Arquidiócesi de Cali. El alcalde Ospina hizo un llamado para que este correalimentos como de elemen-

El alcaide Ospina nizo un llamado para que este corre-dor se materialice: "Quiero explicarles a los jóvenes que están en los accesos de Cali

que llego el momento de en-tender que se necesita oxígeno, insumos para potabilizar agua, medicamentos e insumos para garantizar la vida". Los ministros del Interior y

Los ministros del Interior y de Justica, quienes viajaron a la capital del Valle, también se unieron a este llamado.
"Todos saben que he condendo enfergicamente el vandalismo y hechos criminales que no hacen parte de protestas pacíficas. Así mismo condeno a miembros de la Fuerza Pública que han cometido excesos", dijo la gobernadora Clara Luz Roldán.

Hay funcionarios públicos vinculados a los desmanes: Fiscalía

El fiscal general Francisco Barbosa in-El fiscal general Francisco Barbosa in-formó ayer que se han encontrado fun-cionarios públicos participando de al-gunos hechos de violencia en el marco de las protestas de la última semana. "En algunas ciudades, funcionarios han instigado y organizado los desmanes que se han presentado", dijo el jefe del ente investigador. Barbosa señaló que esas personas serán investigadas que esas personas seran investigadas y tendrán que responder penalmente por sus actuaciones. Y añadió que, en el caso puntual de Cali, se encontró que detrás de los actos de vandalismo estarian también redes de narcotrafi cantes, del Eln y de las disidencias de las Farc. El fiscal dijo que en esa ciudad se están investigando 185 por ca-

Estos pronunciamientos tienen lugar después de una noche de terror en la capital del Valle. Además de los cinco rairectaos del funes, que se sumaron a los 11 de días anteriores, los reportes oficiales hablan de 33 heridos. En videos divulgados en redes se deos divulgados en redes se observa a miembros de la Policía disparar lo que serían ar-mas de fuego contra los mani-

mas de fuego contra los manifestantes en barrios como Si-loé y sectores como La Luna. "Ninguna violencia es justi-ficable, venga de donde ven-ga, incluso la que podría ejer-cer el Estado", comentó Car-los Alberto Rojas, secretario de Seguridad del Distrito.

'Mi llamado es a que bajemos todos la animosidad': Procuradora

La procuradora general de la Nación, Margarita Cabello, se ofreció como garante de un espacio de concertación en el paro na cional. En entrevista con EL TIEMPO detalla cómo funciona-, y responde a críticas.

¿Qué respuesta han recibido con respecto a este espacio de concertación?

Decidí conversar con otros líde res, empezamos a llamar a rectores de universidades, algunos me-dios, algunos lideres políticos, y re-unirnos y conversar todas las per-sonas a las que les interesa el país.

¿También invitaron a s que convocan el paro?

La idea es que estén todos en este espacio para analizar los ca-minos y la toma de decisiones. minos y la toma de decisiones. Hemos trabajado duro, en estos días hemos ayudado mucho a concertar en silencio en las regio-nes, pero llegué a la conclusión de que los días de trabajo arduo daban resultados a nivel secto-rial, pero no nacional, por lo que invito a este espacio.

¿Qué esperan lograr?

La idea es resolver. No pode-mos estar en estos momentos mos estar en estos momentos conegos o intereses particulares frente a las urgencias que tiene el país, el llamado es a que bajemos todos la animosidad de pleito y nos sentemos a buscar soluciones a esas grandes reclamaciones; yo estoy de garante, aquí estoy para que entre todos busquemos sacar este país adelante. El presidente Duque anunció ayer que sostendra reuniones para buscar consensos, algo parecido a la conversación que

la conversación que propone la Procuraduría... En la lógica del consenso que hemos propuesto, todas las propuestas, nos dolo la de la Procuraduría, sino la de la Presidencia, la de los gemios, la de los sindicatos, la de los medios, las de los ciudadanos y la de los promotores del paro deben confluir. Se trata de sentarnos todos los actores en la misma mesa y buscar una solución. Todos perseguimos lo mismos sacar a Colombia adelante.

Dijo ayer que no se puede olvidar que estamos frente a la crisis sanitaria y económica más grave de los últimos 100 años...

últimos 100 años...
Estoy muy preocupada por el tema de salud, hoy estamos ad portas de un colapso sanitario porque no hay camas, los contagios de covid-19 aumentan cada dia, por el para no no dejan pasar a los carros de oxígeno; me pre-ocupalo que pueda pasar adentro de dos o tres semanas. Eso tambiém me hizo; invitar a los outes de considerados de consensarios d bién me hizo invitar a los que quieran unirse a este espacio de

Usted habló de frenar la ira estéril, pero no se refirió a las muertes en las protestas que registró la Defensoría. ¿Cuál es su posición ante estos casos?

i**tos casos?** No estoy sectorizando al plan-



La Procuradora dijo que el Ministerio Público ha asumido por poder preferente diez casos por denuncias de abuso policial en medio de las protestas.

tear mis preocupaciones, mis preocupaciones son por todos los que por acción u omisión infinjan la ley. He anunciado que hemos ejercido el poder preferente sobre diez procesos que se iniciaron en la inspección General de la Policia. El lunes, con la afectación en Cali, en donde mis procuradores estaban trabajando y fueron agredicias presuntamente por policias, inmediatamente se abrió una indagación. Hemos recibido videos, si allí no son funcionarios públicos, lo

que hacemos es comunicarle a la Fiscalía.

¿Qué responde a quienes reclaman una voz más fuerte del Ministerio Público frente a la violencia en el paro?

Antes que un pronunciamien-to fuerte, mi deber es actuar pre-ventivamente en todas la regioventivamente en touas la regio-nes; trabajamos intensamente, el primer paso tenía que ser apor-tar para ayudar a solucionar los conflictos entre marchantes, Po-licia y ciudadanos, nada más es meterse a la página web para ver la actuación de la Procuraduría, me extraña que digan que la Pro-curaduría no ha hecho pronun-ciamientos. Cuando ya vimos que se retiro la reforma y siguie-ron los conflictos, consideramos que habiamos agotado la etapa de apoyo directo en sectores y habia que subir el aporte de la Procuraduría a un nivel más alto, y por eso llamamos a este es-pacio de concertación. nes: trabajamos intensamente.

¿Cómo van los casos por presunto exceso de fuerza? La competencia para las inves-tigaciones de las muertes de ciudadanos le corresponde en prin-cipio a la Inspección General por tratarse de acusaciones contra miembros de la Policía, pero la Procuraduría tiene la facultad de Procuraduría tiene la facultad de ejercer el poder preferente. De los 26 casos que manejó la Inspección analizamos cada uno y pedimos diez. Esto independientemente de todos los seguinientos que un equipo especial de la Procuraduría realiza para analizarla aperturade oficio de indagaciones contra miembros de fueras noliciales.

Las razones de los estudiantes para seguir con las marchas

Acerca de las marchas convocadas para hoy, la representante estudian-til de la Universidad Nacional Jennifer Pedraza explicó por qué se convo-caron nuevas manifestaciones pese a

fer Pedraza explicó por quése convocaron nuevas manifestaciones pesea
que el presidente Iván Duque retride l'proyecto de reforma tributaria.

"Más allá de la reforma tributaria
hay otros motivos muy vállidos para
marchar, como que se está tramitando en este momento uma reforma de
la salud que es igual de crítica que la
reforma tributaria, o que no se haya
atendido el pilego de emergencia del
comité del Paro", mencionó la líder.
Así mismo, Pedraza se refirió a las
conversaciones entre el Gobierno y
los partidos políticos para tramitar
una nueva reforma que se considera
necesaria para enfrentar la dificil sitiación financiera que atraviesa el
país por la pandemia.
"Se han difundido ideas que no
son ciertas para justificar la idea de
que la reforma es encesaria. Uno ya
desconfía de las intenciones de este
gobierno. Se cita a los partidos tradicionales y se desconoce el papel de
los manifestantes, lo que solo muestra que pese a las protestas se quiere
tra que pese a las protestas se quiere
secuir con lo mismo", aseguró.

los manifestantes, lo que solo mues-ra que pese a las protestas se quiere seguir con lo mismo", aseguró. De igual forma, dijo que otra razón tras las nuevas movilizaciones tiene que yer con las denuncias de exceso de fuerza en las marchas, así como con la presencia de militares: "Es una afrenta y un ataque directo al ejercicio de la protesta pacífica. El tra-tamiento militar que ha dado el Go-bierno es algo inaceptable, un retro-ceso en las garantías democráticas".

BREVES NOTICIAS DEL PAÍS

Abuso sexual

Nueva investigación a 'expara' Hernán Giraldo

La Fiscalía abrió una nueva investigación contra el exjefe paramilitar Hernán Girado Serna por su presunta responsabilidad en actos de violación de menores de edad luego de su desmovilización de las Autodefensas Unidas de Colombia Giraldo permanece privado de su libertad en la cárcel de Itagüí desde su deportación de Estados Unidos

Comisión de la Verdad

Duro mensaje por abusos en protestas

Tras las jornadas de protestas que ayer completaron 7 días, la Comisión de la Verdad expresó su "profunda preocupación" por la situación de orden público violación de derechos human por la Fuerza Pública en las manifestaciones. "Esta barba tiene que parar", dijo la entidad

A Sergio Fajardo le imputan cargos hoy

En el Tribunal Superior de Bogotá se llevará a cabo hoy la audiencia en la que la Fiscalía le imputará cargos al exgobernador de Antioquia Sergio Fajardo, por supuestas irregularidades en l celebración de un contrato en dólares -el 5 de diciembre de 2013- entre el departamento de Antioquia y el Banco CorpBanca

Ecopetrol

Cierran investigación por Reficar

La Procuraduría archivó una investigación disciplinaria contra La Procuraduna archivo una investigación disciplinaria contra exdirectivos de la junta de Ecopetrol en el proceso por las presuntas irregularidades en la modernización de la Refinería de Cartagena (Reficar). El proceso se inició en febrero de 2016 contra Juan Carlos Geheverry Garzón, Javier Genaro Guttérrez, Joaquín Moreno, Mauricio Cárdenas Santamaría, Hernando José d'ômez, Federico Rengifo, Manuel Fabio Echeverry Correa, Henry Medina González, Amilkar Acosta Medina y Roberto Steiner Sampedro. El Ministerio público consideró que los exfuncionarios no incurrieron en irregularidades y c os no incurrieron en irregularidades y que se buscó evitar un daño mayor al parar la obra".